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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 04.03.2024 
 
der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Montag, 05.02.2024 
Zeit:  17:30 Uhr bis 18:28 Uhr und 18:38 Uhr bis 18:40 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
Mitglieder 
 
Uwe Claus  
Hans-Rüdiger Lautner  
Heinz Maspfuhl - i.V. für Frau Wolff - 
Klaus Mewes  
Fritz-Georg Meyer  
Steffen Rustenbach  
Mike Steffens  
Felix Zietmann  
 
 
nicht anwesend: 
 
Vorsitzende 
 
Marlies Cassuhn - entschuldigt - 
 
Mitglieder 
 
Waltraud Wolff - entschuldigt - 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 20.11.2023 - 
öffentlicher Teil  

TOP 4     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     Haushaltsplan 2024  

TOP 6.1     Stellenplan  

TOP 6.2     Investitionsplan  

TOP 6.3     Instandhaltungsmaßnahmen  
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TOP 7     Anregungen und Anfragen  

TOP 8     Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 9     Schließung der Sitzung  

 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

 
Da Frau Cassuhn und Herr Kohlrausch nicht anwesend sind, wird nach Hauptsatzung aus 
der Mitte der Hauptausschussmitglieder der Vorsitzende benannt. Die Mitglieder des Haupt-
ausschusses sprechen sich einstimmig für Herrn Claus aus. 
 
Herr Claus eröffnet die Sitzung.  
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Herr Claus stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 8 abstimmungsberech-
tigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 8 Stimmen zugestimmt.  
 
 
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

20.11.2023 - öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses vom 20.11.2023 wird zugestimmt.  

  
Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
 
TOP 4 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Herr Dittmann erklärt, dass es keine Mitteilungen der Verwaltung gibt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
Ein Mitglied der Bürgerinitiative Ostumfahrung stellt folgende Fragen an die Verwaltung: 
 
„Zunächst das Zitat einer Mutter aus der Wolmirstedter Facebook Gruppe 
 
"Großes Lob an die Väter, die heute morgen die Straße vor der 
Diestervveg-Schule abgespert haben, damit die Kinder in Sicherheit aus 
dem Bus aussteigen können. 
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Unnormal, was sich Morgens vor der Grundschule abspielt." Zitat Ende. 
 
Deswegen die Frage an die Stadtverwaltung:  
 
Was wird unternommen, damit die Grundschüler ungefärdet zur Schule und zurück kommen 
können? Angesichts der teils chaotichen Zuständein in der Neuen bzw. Mittelstraße (der Be-
gegnungsverkehr PKW und LKW weichen einander über Fußwege und Grünflächen aus) 
sagte eine Mittarbeiterin des Ordnungsamtes zu den Anwohnern:" halten sie doch die paar 
Wochen aus" 
Bedeutet das; das bei Genehmigungen für Baumaßnahmen die Einhaltung verkehrsrechtli-
cher Bestimmungen keine Rolle spielt. Verkehrssituation Diesterwegstraße Mittelstraße ka-
tastrophale Verkehrsbedingungen.“ 
 
 Anm.d.Verw.:  Die Beantwortung der Anfrage ist als Anlage zur Niederschrift 
    angefügt. 
 
Herr Claus kritisiert, dass niemand von der Verwaltung darauf Antworten kann und bittet um 
zeitnahe Stellungnahme, vorzugsweise bis zum Ende der Woche. Ebenso bittet er darum, 
dass die Beantwortung für die Stadträte zur Verfügung gestellt wird.  
 
 
 
TOP 6 Haushaltsplan 2024  

 
 
 
TOP 6.1 Stellenplan  

 
Herr Mewes kritisiert das Vorhaben der Umstrukturierung und die Installation eines fünften 
Fachdienstleiters. Aus seiner Sicht ist dies nicht nötig und er kann sich nicht erinnern, dass 
es so etwas jemals gab, in der Stadtverwaltung Wolmirstedt.  
Herr Mewes trägt seine Anträge zum Stellenplan vor und bittet diese in den bevorstehenden 
Fachausschüssen zu beraten und abzustimmen. (Anträge werden dem Tagesordnungspunkt 
angefügt und in die Beratungsfolge eingearbeitet.) 
 
 Herr Dittmann erklärt, dass es in der Vergangenheit bereits mehr Leitungsstellen gab, 
 diese nur anders benannt waren. Früher waren es  Amtsleiter, heute sind sie benannt 
 als Fachdienstleiter. Ebenso informiert Herr Dittmann darüber, dass die Hoheits- bzw. 
 Entscheidungsgewalt zur Strukturierung und Organisation innerhalb der Verwaltung 
 bei der Hauptverwaltungsbeamtin liegt. 
 
 
 
TOP 6.2 Investitionsplan  

 
Herr Mewes trägt seine Anregungen und Anträge vor. (Dokumente werden an den Tages-
ordnungspunkt angefügt und zur anstehenden Beratungsfolge eingearbeitet.)  
 
 
 
TOP 6.3 Instandhaltungsmaßnahmen  

 
Herr Mewes bittet darum, die finanziellen Mittel für die Instandhaltung im Haushalt deutlich 
zu erhöhen. Aus seiner Sicht muss dahingehend eine Anpassung erfolgen, da eine zusätzli-
che Stelle im Stellenplan ausgewiesen ist. 
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 Herr Diesing erläutert den aktuellen Stand und erklärt, dass der Instandhaltungstau 
 über einen sehr langen Zeitraum entstanden ist. Um das Ausmaß beziffern zu kön-
 nen, müsste man aus seiner Sicht für die einzelnen Objekte Investitionsgutachten 
 erstellen. 
 
Herr Lautner kritisiert, dass bisher keine Zahlen zum Jugendclub vorliegen. Seiner Kenntnis 
nach hat im vergangenen Jahr eine erneute Begehung stattgefunden und aktuell liegt den 
Stadträten daraus nichts vor. Bis zur Beratungsfolge sollten aus seiner Sicht dringend Daten 
zur Verfügung stehen, da sonst eine objektive Betrachtung und Abstimmung nicht erfolgen 
kann. 
 
Herr Steffens möchte wissen, ob es innerhalb der Verwaltung Planungen zum zeitlichen Ab-
lauf gibt, zur Erstellung von Planungs- und Sanierungskonzepten. 
 
 Herr Diesing erklärt, dass dies alles sehr zeit- und kostenintensiv ist. Die Erstellung 
 entsprechender Konzepte und Gutachten wird auch unter Zuhilfenahme externer 
 Planungsbüros erfolgen müssen.  
 
Herr Mewes möchte wissen, wie weit die Umsetzung des Friedhofskonzeptes in Wolmirstedt 
aktuell ist. 
 
 Anm.d.Verw.:  Zur Sitzungsfolge März wird eine Informationsvorlage vorberei-
    tet, in der über den bisherigen Abarbeitungsstand und die 2024 
    vorgesehenen Maßnahmen informiert wird. 
 
 
Herr Claus regt an, vor der abschließenden Stadtratssitzung eine Besprechung mit den Frak-
tionsvorsitzenden und dem stellvertretenden Bürgermeister zu terminieren. In der Vergan-
genheit wurde dies in der Beratung zum Haushalt so praktiziert. 
 
 Frau Petereit informiert darüber, dass Herr Kohlrausch dies in der Planung hat und 
 nach seinem Urlaub dann schriftlich einladen wird. 
 
Herr Mewes regt an, dass die Verwaltung zu diesem Termin eine Übersicht zur Verfügung 
stellt wie viele Stellen aktuell unbesetzt sind und wie viele Stellen in den nächsten Jahren 
durch Ausscheiden von Mitarbeitern frei werden. 
 
 
 
TOP 7 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Maspfuhl kritisiert das Verhalten einzelner Stadträte in Bezug auf die Begehungen 
stadteigener Institutionen. Er beauftragt die Verwaltung eine rechtliche Prüfung einzuleiten, 
um einen klaren Weg vorzugeben. 
 
Herr Claus schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:28 Uhr.  
 
 
 
TOP 8 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
Personalangelegenheit    564/2019-2024       einstimmig beschlossen 
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TOP 9 Schließung der Sitzung  

 
Herr Claus schließt die Sitzung um 18:40 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
Manja Hellmund Uwe Claus 
Sachbearbeiterin Vorsitzender des Hauptausschusses 
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